## Jahresbericht 2022 der Abteilung Turnen des TSV-Etelsen

Nach Lockerungen und teilweise Aufhebung der Corona-Auflagen und Einschränkungen konnte der Sportbetrieb im Frühjahr allmählich wieder in den "normalen Betrieb" übergehen. Am 20.03.2022 fuhren 3 Etelser Kinder-/Jugend-Tanzgruppen mach über 2jähriger Corona-Auszeit zu einem Pokalwettbewerb. Für viele der Kinder war es der erste Wettkampf überhaupt. Dabei erreichte die Jugendgruppe Limitless den ersten Platz. Die Jazz-/Modern/Contemporary Dance Formation –nolimit- unter Trainer Joscha Lindhorst, die in der Oberliga tanzen, nahmen im März und Mai an 3 Tanzturnieren in Goslar, Cottbus und Hamburg teil. Durch ihre hervorragende Leistung stiegen sie in die Regionalliga, die Vorstufe der 2. Bundesliga auf.

An einem Wochenende in Laatzen bei "Rock the Classsics" nahmen 4 Tanzgruppen, ein Duo und 2 Solis teil. Auch hier wurden mehrere erste und zweite Plätze erreicht. Von hier aus weiterhin viel Erfolg für euch.

Seit dem 03.04.22 ist aus bekannten Gründen in der Cluvenhagener Halle kein Sportbetrieb mehr möglich. Dies dürfte auch noch mehrere Jahre andauern. Als Ausweichmöglichkeit konnten übergangsweise einige Sportzeiten in den Hallen Daverden, Baden, im Waldheim und im Gemeindehaus Etelsen sowie in der Oberschule Langwedel ausgehandelt werden.

Bei den von Michaela Wöltjen geleiteten 4 Kursen "Babys in Bewegung" ist ein sehr starker Zulauf zu verzeichnen. Selbst aus dem weiteren Umland (Bremen, Hoya, Dörverden u.a.) kommen einige der Teilnehmer. Auch das Eltern-Kind-Turnen unter Anna Kösling ist sehr gut besucht. Oft sind über 20 Kinder in der Hallenhälfte. Hier wird dringend nach Assistenz gesucht. Z. Zt. unterstützen Göksel, Sigi und ich im Wechsel beim Auf-/Abbau der Geräte und innerhalb der Übungsstunde.

Merle und Mieke Styler haben ihre Ausbildung zur DOSB-Trainerin, C-Leistungssport abgeschlossen. Sie waren bereits als Assistentinnen aktiv und übernehmen jetzt die ÜL der Gruppen.

Das Mädchenturnen wurde in 2 Gruppen aufgeteilt.

Mirille Symank feierte 2022 ihr 30jähriges Jubiläum im TSV Etelsen. Seit 1992 leitet sie verschiedene Sportgruppen. Aktuell bietet Mireille Stepp-Aerobic und Trilochie mit Pilates an. Das Training findet zur Zeit in der Badener Lahofhalle statt.

Birgit Hildebrand hat ihre Stickwalking-Gruppe an Sandra Körner und Sandra Plogsties übergeben. Birgit bietet zur Zeit Yoga mit bis zu 20 Teilnehmenden im Gemeindehaus an.

Die Seniorengruppen von Jutta Röhl-Vogel wurden wegen der Hallenschließung zusammengeführt. Dadurch ergab sich zunächst ein Rückgang der Teilnehmer. Die Gruppe wurde dann aber von der DRK-Gruppe verstärkt, so dass zeitweise über 20 Teilnehmer-/innen trainieren. Seit Mitte des Jahres bietet der TSV eine gemischte Volleyballgruppe mit Ukrainer-innen an, Trainer ist Rainer Metko.

Die große Feier 100 Jahre TSV Etelsen fand bei bestem Wetter am 02.07.22 auf dem Schlosspark-Sportplatz rund um das Vereinsheim statt. Es war dank der guten Vorbereitung durch die Arbeitsgruppe aus allen Abteilungen ein gelungenes Fest für die ganze Familie. U.a. gab es eine Tanzvorführung und einen Flashmob unter Michaela Wöltjen, die sehr gut beim Publikum angekommen sind. Das Jubiläumsfest wird noch lange in Erinnerung bleiben.

Am 06.08 hat das Orga-Team um Michaela Wöltjen eine Tanzfreizeit für eine Woche auf Borkum durchgeführt. Die Teilnehmenden und das Team hatten viel Spaß.

Unser neuer Gerätewart Siegfried Sievers hat sich bereits stark engagiert und führt mehr Ordnung bei den Geräten und Materialien ein. Unter anderem hat er neue Schränke besorgt, auf der Terrasse des Sporthauses für eine bessere Nutzung im Sommer ein Sonnensegel angebracht.

Sigrid Holtmann hat ihre letzte Trainingseinheit im Bereich Schulter/Nacken und HWS gegeben. Aufgrund fehlender Hallenzeit konnten über viele Jahre keine weiteren Reha-Anfragen berücksichtigt werden. Die Gruppe wurde im Oktober von Michaela Wöltjen übernommen. Das Training konnte danach bis jetzt in der kleinen Halle im Waldheim durchgeführt werden. Diese Halle steht nunmehr wegen Bauarbeiten nicht mehr zur Verfügung. Sigrid hat ihre Trilochi-Ausbildung und die Qi-Gong-Kursleiterausbildung beendet, so dass hier auch neue Kurse öffentlich ausgeschrieben werden können. Die Idogo-/ und Reha-Sportgruppen hat sie zunächst viel online unterrichtet.

Das Sportstacking von Sabrina Haase ruht zur Zeit.

Das Mädchenturnen ab 8 Jahre, von Sabrina geleitet, erfreut sich großer Beliebtheit, zeitweilig sind 20 bis 25 Teilnehmende in der Halle. Eine Teilnahme am Jugendturnfest erfolgte.

Alle Tanzgruppen führten am 03.12.2022, jeweils um 15.00h und 18.00h eine Tanzshow zum Thema "Ein Fernsehabend" auf. Die Tribühne der Etelser Sporthalle war zu jeder Vorführung mehr als gut besucht. Das Thema wurde sehr gut dargestellt. Die Zuschauer waren voll auf begeistert.

Abschließend möchte ich den an mich gerichteten Dank einiger Übungsleitenden an den geschäftsführenden Vorstand für die gute Zusammenarbeit und Unterstützung weitergeben. Dem schließe ich mich an. Obgleich ich mir persönlich mehr Kommunikation über relevante Themen und wichtige Informationen wünsche.

Reinhold Böttcher, OTW